

# ASSISTANCE ROBOTIQUE EN CHIRURGIE

Conférence-débat suivie d'un dîner

Jeudi 3 novembre 2022 - 19 h  
Automobile-Club du Sud-Ouest\*



© Le réveil de Midi



Animée par  
**NICOLAS POMMIER**  
chirurgien orthopédique à la  
clinique Tivoli-Ducos



et **STEPHAN EBRAD**  
chirurgien orthopédique à  
Bagatelle, bientôt à la  
clinique Tivoli-Ducos



\*ACSO, 8 place des Quinconces, Bordeaux  
Inscription pour conférence (gratuite) et pour dîner (optionnel) par mail à l'adresse suivante :  
[contactacademieprospective@gmail.com](mailto:contactacademieprospective@gmail.com)

Nicolas Pommier est chirurgien orthopédique, diplômé de la faculté de médecine de Bordeaux. Ancien chef de clinique au CHU de Bordeaux, il est le premier chirurgien à avoir introduit le robot MAKO en France et fait de la clinique bordelaise Tivoli-Ducos, le premier centre de chirurgie robotique MAKO depuis 2018.

Stephan Ebrad est également chirurgien orthopédique, diplômé de la faculté de médecine des Antilles/Guyane et de Bordeaux. Ancien chef de clinique des Armées à Robert Piqué, il opère à la Maison de santé protestante de Bagatelle depuis 2018. Il va intégrer prochainement la clinique Tivoli-Ducos, aux côtés de Nicolas Pommier, pour opérer avec l'assistance robotique.

Depuis les années 1990, les systèmes robotiques ne cessent de progresser. Les études ont montré qu'ils améliorent la précision du geste chirurgical et sa reproductibilité. Les interventions sont moins invasives, moins traumatisantes, préservant la musculature autour des articulations.

Après la présentation par Stephan Ebrad des caractéristiques de l'arthrose et de l'évolution des techniques de pose des implants, Nicolas Pommier partagera son expérience acquise avec le robot MAKO puis évoquera les différentes techniques existantes ainsi que les perspectives en matière de chirurgie robotique.